

Sherbrooke, le 19 décembre 2016

Monsieur Justin Trudeau, Premier ministre du Canada
Madame Patricia A. Hajdu, Ministre de la Condition féminine

Monsieur Philippe Couillard, Premier ministre du Québec
Madame Lise Thériault, Ministre responsable de la Condition féminine
Monsieur François Blais, Ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale

Objet : Appui à la Fédération des femmes du Québec

Messieurs les premiers Ministres,
Mesdames et Messieurs les Ministres,

Connaissant l'importance que vous accordez à l'avancement de l'égalité des femmes, nous, du Syndicat du personnel enseignant du Cégep de Sherbrooke - CSN, désirons attirer votre attention sur la situation critique vécue actuellement par la Fédération des femmes du Québec (FFQ).

Alors qu'elle célèbre son 50^e anniversaire, sa survie est menacée en raison d'un grave sous-financement; la FFQ risque la fermeture complète si elle n'est pas rapidement soutenue par les deux paliers de gouvernement.

Organisation féministe autonome et non partisane, la FFQ travaille à la transformation et à l'élimination des rapports sociaux de sexe et des rapports de domination dans toutes les sphères de la vie, en vue de favoriser le développement de la pleine autonomie de toutes les femmes et la reconnaissance véritable de l'ensemble de leur contribution à la société.

Ce faisant, la FFQ nous fait progresser comme société, que l'on pense à ses actions pour contrer la pauvreté, comme la marche de « Du pain et des roses » de 1995, ou à sa contribution à l'obtention de lois comme celles sur l'équité salariale et sur la perception automatique des pensions alimentaires. De plus, c'est grâce à la FFQ que la Marche mondiale des femmes en l'an 2000, et ses éditions subséquentes, ont vu le jour, et que le Québec et le Canada se sont illustrés internationalement eu égard aux enjeux féministes.

À la fin des années 2000, le gouvernement Harper a coupé les fonds destinés aux organismes de femmes et à ceux en défense des droits, tout en soumettant les projets à des conditions que la FFQ ne pouvait pas remplir sans détourner sa mission. Pour la FFQ, c'était la fin d'un financement d'environ 250 000 \$ par an venant du programme Promotion de la femme (PPF). Une perte de cette envergure ne se comble pas par les programmes actuellement disponibles, d'autant plus que, du côté de Québec, la FFQ ne reçoit que 75 000 \$ du Secrétariat à l'action communautaire autonome et aux initiatives sociales (SACAIS) pour sa mission globale.

Sans réduire l'importance des contributions des personnes et des organisations, il est selon nous inconcevable que la participation de vos deux gouvernements réunis, ne compte que pour à peine 20 % du budget d'un organisme comme la FFQ. Nous soulignons aussi que le financement pour des projets ponctuels ne peut suffire à combler des besoins, ni en assurer la pérennité.

Au début de l'automne, la FFQ a dû mettre à pied deux de ses quatre travailleuses, alors qu'il s'agissait déjà d'une équipe réduite; la FFQ comptait sept travailleuses permanentes en 2011. N'attendez pas qu'il soit trop tard pour lui venir en aide.

Le Syndicat du personnel enseignant du Cégep de Sherbrooke – CSN appuie donc les démarches entreprises par la FFQ auprès de vous, et insistons pour que des solutions mettant fin à sa précarité soient mises en œuvre.

En vous remerciant pour votre compréhension, nous vous prions d'agréer, Messieurs les premiers Ministres, Mesdames et Messieurs les Ministres, nos sentiments distingués.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Steve McKay'.

Steve McKay, président